
月　　日 曜日 時間 順番 氏　　　名 議席

10：00 １ 長　浜　信　夫 17

２ 仲　嶺　忠　師 2

３ 平　良　秀　之 9

４ 箕　底　用　一 1

10：00 １ 砥　板　芳　行 10

２ 井　上　美智子 14

３ 小　底　嗣　洋 19

４ 長　山　家　康 4

10：00 １ 﨑　枝　純　夫 18

２ 我喜屋　隆　次 11

３ 石　垣　涼　子 3

４ 東内原　とも子 6

10：00 １ 友　寄　永　三 5

２ 　石　垣　　亨 8

３ 米　盛　初　恵 7

４ 花　谷　史　郎 13

10:00 １ 福　島　英　光 12

２ 今　村　重　治 15

３ 大　石　行　英 22

４ 　仲　間　　均 20

３月26日 月

３月27日 火

３月28日 水

平成30年 第１回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　日　程　表

３月22日 木

３月23日 金



平成30年３月22日(木)～３月28日(水)

順番 議席

２ ２ 仲　嶺　忠　師 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

新川冨崎地区水道水供給不足問題について
水道水供給不足の原因究明について
名蔵配水池との接続について

自衛隊配備計画について
市長選挙結果を踏まえて市長の認識について
４地区公民館との話し合いについて

高齢者配食サービスについて
配食サービスにおける現状と課題について
配食サービス委託先の拡大について

平成30年 第１回 石垣市議会（定例会）

一　般　質　問　通　告　書

氏　名 質　問　要　旨

１ １７ 長　浜　信　夫 君

１、
(1)

２、
(1)

３、
(1)

４、
(1)

(2)

(3)

５、
(1)

男女混合名簿の導入について
本市小学校、中学校における混合名簿の導入実施率はど
れぐらいか。また、実施校での導入評価について説明を
求めます

川平景観地区について
当該一部地区の都市計画制限を緩和する手続きが進めら
れていますが、現段階での景観地区変更の手続き状況の
説明を求めます

識名トンネル問題について
国の補助金を不正に受給したとして返還を命じられた裁
判で、福岡高等裁判所那覇支部は控訴を棄却しました。
当事者である漢那副市長に率直な見解を求めます

施政方針について
本年度「サンゴ養殖レッスン最多参加数」のギネス記録
挑戦を実施しておりますが、来年度も同様な事業実施と
なるのか、説明を求めます
観光振興について外国旅行者のインバウンドに触れてお
りますが、国内観光客の取り込みについて、観光地とし
てどう取り組み振興を図るのか、説明を求めます。
食肉センターのHACCP(ハサップ)認定を促進するとして
いますが、実質稼動の具体的な目途について、説明を求
めます。

自衛隊配備問題について
予定地反対住民に話し合いを申し入れたいと市長は発言
していますが、話し合いが進展しない場合、判断に影響
はあるのかどうか伺います。



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

４ １ 箕　底　用　一 君

１、

２、

３、

４、

５、

６、

７、

小中学校における施設等の維持管理状況について

法定外目的税制度創設に向けた積極的な取り組みの進捗
状況について

観光インフラ整備に向けた具体的な取り組み及び現状と
課題について

離島ターミナル内における電光掲示板の必要性について

観光名所である川平湾における喫煙所の必要性について

美崎町・浜崎町における下水異臭問題に対する市の認識
及び環境衛生について、今後の具体的な改善策について

防災減災及び緊急時等におけるドローンの活用と操縦士
資格者等のあり方について

３ ９ 平　良　秀　之 君

１、
(1)

(2)

(3)

２、
(1)

(2)
(3)
(4)

３、
(1)

(2)

４、
(1)
(2)
(3)

５、
(1)

ア
イ
ウ

石垣市長選挙公約について
南ぬ島石垣空港ターミナル拡張と滑走路500メートル延
長について
クルーズ船用岸壁早期整備と国際クルーズ船旅客ターミ
ナル整備について
市長が目指す国際観光都市への取り組みについて

健康福祉行政について
県内における石垣市の特定健診受診率並びに保健指導率
について
働き盛りの世代の特定健診受診率について
石垣市の生活習慣病患者数の推移について
糖尿病患者並びに透析患者数の推移について

沖縄県離島患者通院費助成制度について
対象者となる①特定不妊治療を受ける夫婦、②妊産婦、
③がん患者、④子宮頸がん予防ワクチン接種による副反
応の疑いがある患者、⑤小児慢性特定疾病児童、⑥指定
難病患者、⑦特定疾患患者、⑧介護などが必要な場合の
付添人の８ケースの活用状況について
がん患者等宿泊支援制度についての利用状況について

選挙管理委員会の取り組みについて
石垣市長選挙投票日を３月11日と決定した理由について
期日前投票者数増加への対応について
選挙管理委員会ホームページによる期日前投票数、開票
状況など、情報発信への対応がなされていない理由につ
いて

北西部人口減少対策について
北西部在住で高校へバス通学が困難な場合、入寮等市街
地での生活となるが、兄弟で寮生活になると家計への負
担が大きく地域を離れ市街地に引っ越すケースが見られ
る。
北西部のバス運行時間について
各校の寮費(一ヶ月)について
沖縄県は県内のひとり親世帯の高校生を対象にバス通学
費の一部を補助するがその事業内容と本市対象者数につ
いて



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

７ １９ 小　底　嗣　洋 君

１、
(1)

(2)

２、
(1)

自衛隊配備について
自衛隊配備については、議会や地域住民の声や要望を聞
き情報をオープンにし、しかるべき時期に判断すると述
べているが、しかるべき時期とはいつになるのか。ま
た、４公民館との話し合いについてどの様に取り組んで
いくのか。その対応策について
２人の新人候補者の得票数が、市長の得票数を上回って
いるが、そのことをどう受け止めているか

施政方針について
八重山会館建設に向けての具体的な取り組みについて

６ １４ 井上　美智子 君

　
１、
(1)
(2)

２、
(1)

３、
(1)
(2)
　

４、
(1)

自衛隊配備問題について
市長の「ミサイル基地なら反対します」について
市長選挙の結果について

市長の資産公開問題について
訂正前の試算報告が12月議会の答弁では「情報公開制度
に基づく請求」の対象と述べたのに、請求したら議会答
弁と異なり「公開」となった理由について

教育環境整備について
クーラー設置のための財源確保について
学校割り当て予算の増額について

保育行政について
新年度からの「預かり保育」の停止について

５ １０ 砥　板　芳　行 君

１、
(1)
ア

a
b
c

２、
(1)

ア
イ
ウ
エ

３、
(1)
(2)
(3)
ア

現庁舎跡地利用計画について
現庁舎移転後の跡地利用計画について
新庁舎移転計画は、平成29年度に建設工事の発注等が行
われ、平成32年度内に移転されるが、現庁舎は市街地中
心地にあり跡地利用計画は、同時並行で取り組まなけれ
ばならない
現庁舎跡地の方針について
跡地利用計画スケジュールについて
事業手法について

美崎町再開発について
現庁舎跡地利用計画と並行して、観光客150万人時代を
見据えた賑わい溢れる観光地の中心地としてのリノベー
ションが必要となるが、その取り組みについて
排水処理・下水道接続率向上について
老朽建物更新について
道路・歩道について
駐車場について

教育行政について
学校現場修繕等への取り組みについて
空調設備整備について
給食費助成について
低所得世帯への給食費助成等



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

９ １８ 﨑　枝　純　夫 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

石垣小学校校舎改築の進捗状況について
石垣小学校の校舎改築予定について
みやとり幼稚園老朽化について

まち・ひとづくり支援センターについて
財源について
設計事務所の選定について

市長の公約について
空港滑走路500メートル延長の可能性について

福祉避難所について
指摘事項への真偽について

資産公開と虚偽答弁について
資産公開資料の修正と答弁の整合性について

８ ４ 長　山　家　康 君

１、
(1)
(2)
ア

イ
(3)

(4)
ア

イ

２、
(1)

ア
イ

４、
(1)

５、
(1)

ア

空港行政について
南ぬ島石垣空港が抱える課題は何か
南ぬ島石垣空港の目指すビジョンについて
滑走路500メートル延長の目的と実現への取り組みにつ
いて
空港ターミナル拡張について
南ぬ島石垣空港の目指す姿に向けての戦略的取り組みに
ついての「南ぬ島石垣空港将来ビジョン」の策定の必要
性について
格安航空会社バニラ・エアの就航について
「沖縄離島住民等交通コスト負担軽減事業」への影響に
ついて
「児童・生徒派遣費助成事業」への影響について

保育行政について(待機児童解消に向けて)
ＡＩ・ＩoＴ・ＩＣＴを活用した保育行政、保育業務の
効率化アップをはかり、保護者や保育士の負担軽減につ
なげ、待機児童の解消を目指すべきと考えるが当局の見
解を求める
保育所入所選考の方法、課題と対策について
保育士の日常業務の内容について

子育て・介護支援について
子育てしやすいまち、安心して老後を過ごせるまちを目
指す石垣市において、子育て・介護の負担軽減を図るた
め、紙おむつ類の無料回収を行うべきと考えるが当局の
見解を伺う

市民のまちづくりへの参画をサポートするために
道路や公共施設の修繕必要箇所と対応の「見える化」の
必要性について
現状と課題について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１２ ６ 東内原　とも子 君

１、
(1)

２、
(1)
(2)

３、
(1)

４、
(1)

５、
(1)

保育行政について
平成30年度(４月)の保育所(園)の入所申し込み状況につ
いて

高齢者福祉について
高齢者外出を促すおでかけポイントの導入について
家族介護支援事業について

ヘルプマーク、ヘルプカードの作成と取り組みについて
進捗状況について

石垣市立幼稚園教諭と保育士の人事交流について
進捗状況について

於茂登岳登山道整備について
整備に関する進捗状況について

１１ ３ 石　垣　涼　子 君

１、
(1)
(2)
(3)

２、

３、

４、

５、

６、

放課後も含めた子どもの居場所づくりの拡充について
放課後健全育成事業の利用状況と課題について
児童館の増設について
学習支援や貧困対策事業などの取り組み強化について

就学援助の新入学用品の入学前支給について

障がい者基幹相談支援センターの拡充について

障がい者や高齢者等の台風等災害時の支援について

介護保険における住宅改修費及び福祉用具購入費におけ
る受領委任払い制度の進捗について

空家等対策事業の進捗について

１０ １１ 我喜屋　隆　次 君

１、
(1)

(2)
(3)

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)
(3)
(4)

(5)

４、
(1)

本市の取り組む自主財源の確保について
平成30年度ネーミングライツによる新たな財源が確保さ
れましたが、その詳細について
港湾事業関連の歳出に反映されていない理由について
新たな自主財源確保について

ふるさと納税の進捗状況について
他市町村との比較について
伸び悩んでいる原因はなにか

離島ターミナル及び市街地における駐車場不足について
今後の解消に向けた取り組みについて
空港開港後の市営駐車場収益の詳細について
八島第二駐車場の月極契約数の縮小について
駐車場不足を問題提起したら市民にしわ寄せがきている
が、その考え方について
月極契約数の縮小を改めるべきだと思うが、当局の考え
について

中山市長３期目に向けた石垣市への想いについて
施政方針、マニフェスト全般について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１５ ７ 米　盛　初　恵 君

１、
(1)

ア

(2)

(3)

(4)

２、
(1)

(2)

３、
(1)

(2)

高齢者福祉について
地域包括ケアシステム構築に向けて具体的な体制づくり
がどこまで完成しているのか
「医療」「介護」「住まい」「生活支援」「介護予防」
それぞれについて
第１期障害児福祉計画とはどこが真新しいもので、また
市民にとってどのようなメリットがあるのか
介護予防に効果があったとされる「いきいき百歳体操」
はどのような成果があったかを数字で示して頂き、今後
どのように発展させていくのか、また参考としている他
市町村があるのか
介護・看護を理由とする離職者対策(介護離職ゼロ)の取
り組みについて

子どもの貧困対策について
本市の子どもの貧困の実態について、調査などを行い現
状確認ができているか
子どもの居場所づくりの具体的な計画について

男女共同参画について
平成30年度の実施計画を推進するにあたり、石垣市女性
団体ネットワーク会議や八重山「女性の翼」の会との連
携は具体的にどのような形で行うのか
本市においてもLGBT支援についての理解と協力が進んで
いくのか、また那覇市浦添市に次いで本市も支援するこ
とが可能なのか

１４ ８ 石　垣　　亨 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)

３、
(1)
(2)

４、
(1)

教育環境整備について
現状と課題について
予算はどう扱われてきたか

農業行政について
甘しょ(沖夢紫)の現状と課題(計画)について
甘しょ(沖夢紫)増産への支援策は
鳥獣被害の現状について

ごみ行政について
県内他市の状況は
介護用ベット等、複合ごみへの対処のあり方について

国境離島行政について
現状と課題について

１３ ５ 友　寄　永　三 君

１、
(1)
(2)

２、
(1)
(2)
(3)
(4)

３、
(1)

教育行政について
国歌「君が代」について
児童生徒への年度末の派遣費補助について

施政方針について
「八重山会館」の建設について
「滑走路500メートル延長」について
「領土・主権展示館」について
レンタカーの事故対策について

自衛隊配備について
４公民館との話し合いについて



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

１８ １５ 今　村　重　治 君

１、
(1)
ア
イ
ウ
エ

２、
(1)
(2)

３、
(1)
(2)

４、
(1)
(2)

平成30年度一般会計予算について
新庁舎建設事業予算について
予算総額及び財源の内訳
平成30年度執行予定額及び財源の内訳
緊急防災減災事業債について
一般単独事業債について

一般廃棄物処理基本計画の見直しについて
現最終処分場の延命化策について
経年劣化が著しい焼却施設(クリーンセンター)の建設に
ついて

農振除外について
総合見直しに向けての取り組み状況について
申請から決定に至るまでの審査過程及び期間について

非農地証明について
審査内容及び認定について
過去５年間の申請件数及び認定件数について

１７ １２ 福　島　英　光 君

１、
(1)

ア
a
b

(2)

２、
(1)
ア

イ

３、
(1)

施政方針について
【市民の一人ひとりが輝く「いしがき」】３.生きがい
について
就学前教育・保育につきましては・・・について
「幼保連携型こども園」への移行計画について
・・・連続した教育・保育の提供体制とは
「手話言語条例」の制定に向けた具体的な取り組みにつ
いて

福祉行政について
福祉避難所兼ふれあい交流施設整備について
本事業の現在の進捗状況並びに本事業に係る本年度予算
について
本事業の事務手続きに係る、当局の虚偽の答弁について

平和行政について
陸上自衛隊配備計画について

１６ １３ 花　谷　史　郎 君

１、
(1)

２、
(1)
ア
イ

３、
(1)

中山義隆市長の政治倫理について
2017年12月20日「ウォール・ストリート・ジャーナル」
における中山義隆市長に関する記事について

農業政策について
新規就農者や担い手の育成、支援について
新規就農者の農地取得の課題について
担い手も含めた、若手の一括支援への行政の考え方につ
いて

若年層の政治参加について
若者の政治参加への行政の認識について



順番 議席 氏　名 質　問　要　旨

２０ ２０ 仲　間　　均 君

１、 陸上自衛隊配備計画について

１９ ２２ 大　石　行　英 君

１、

(1)

(2)

(3)

(4)

(5)

２、
(1)

３、
(1)

この島から平和の一大潮流を巻き起こす具体的なビジョ
ンについて
日中友好平和条約締結40周年・日中友好について駐日大
使を招き、記念講演を開催してはどうか
中山市長のマニフェストの中に「核廃絶平和都市宣言の
石垣市として、核兵器禁止条約への日本署名に向けた活
動を推進する」とありますが、具体的にどのように推進
されるのでしょうか
平和の一大潮流を巻き起こすべく平和行政の組織体制の
強化が不可欠です。どのような組織体制で臨まれるので
しょうか
世界平和の鐘設置30周年式典までの全体スケジュールに
ついて
平和の象徴、桜の植樹について今後の具体的な取り組み
について

国際観光都市を目指す意義とビジョンについて
国際観光都市を目指す意義と具体的な課題と今後の姿勢
について

国立自然史博物館の誘致について
さらに積極的かつ具体的な取り組みについて


